

Casa > Farodi Roma > Extranjero > Colombia. Policía antidisturbios y bandas paramilitares contratados por Uribe en acción en ...

Extranjero **Primera página**

Colombia. Policías antidisturbios y bandas paramilitares contratados por Uribe en acción en Yumbo, que es un ejemplo de resistencia heroica (por Luis Alfonso Mena S.)

De Consejo editorial - 25/05/2021



Como complemento a la violencia oficial, las bandas paramilitares continúan operando, mezcladas con policías vestidos de civil y criminales contratados por "buena gente" para disparar contra motocicletas y camionetas Toyota blancas en los puntos de recolección de jóvenes en las ciudades.

La venganza del régimen de Uribe y Duque contra las comunidades está en marcha, por lo que ordenó el desalojo de las escuadras de ciudadanos a sangre y fuego, como quería hacer en Yumbo.

Pero no contó con la valiente resistencia de quienes solo tienen miedo a perder, y por eso la protesta continúa en las carreteras y carreteras. La huelga nacional pica y se propaga.

Heroica fue la población de la localidad de Yumbo, que fue un ejemplo de resistencia pacífica y masiva y de apoyo consciente a la protesta, con la paralización de la zona industrial.

Pero el éxito de la huelga en Yumbo enfureció al régimen de Iván Duque, quien desató una feroz represión con su policía desde la medianoche del domingo 16 de mayo y la madrugada del lunes 17 de mayo contra diversos puntos de resistencia popular, principalmente en los sectores de La Estancia y Comfandi, represiones que luego se extendieron por la ciudad.

La violencia oficial duró 24 horas, ya que hasta la medianoche del martes 18 de mayo se siguió experimentando el terror policial, que se saldó con la muerte de tres jóvenes, 30 heridos, la mayoría con armas de fuego y numerosos detenidos.

Durante todo el día y la noche hubo un incesante asedio y ataque por parte de la policía que actuó como fuerza de ocupación en avenidas y barrios contra la población, incluso con los francotiradores de la llamada Mega Estación, a pesar de esto, sin embargo, la comunidad movilizada no cedió y siguió manifestándose en las calles y enfrentó las fuerzas coercitivas del establecimiento,

Las personas asesinadas fueron identificadas como Maicol López Cano, de 32 años; Michael Joan Vargas López, 23, con heridas de bala en la cabeza, y Jhon Alexander Yotengo Chagüendo, 21.

Rodrigo Vargas, defensor de derechos humanos de Yumbo, víctima de la represión y también herido por la policía, reveló la siguiente primera lista de heridos en la madrugada del lunes: Reinaldo Manzano, Alejandro Cárdenas, José Wilmer Valencia y Andrés Cerón. Posteriormente, el hospital La Buena Esperanza confirmó que allí fueron atendidas con heridas de bala las siguientes personas: Héctor Manuel Vargas, Néstor Julián Bermúdez, Jarry Alejandro Bermúdez, Nicolás Peñuela Salazar, Sebastián Mosquera, Ronald Alexis Llantés Sánchez, Johanson David Preciado, Harold Yes Medina Borrero, Daniel Andrés Ramos Domínguez, Anibal Armando Solarte Méndez, Nicolás Arroyo Moreno y Cristian Andrés Muñoz Rendón.

En el video grabado en la entrada del hospital Yumbo en la madrugada del lunes, Armando Solarte dijo que fue herido por la policía frente a su casa.

Heridos con cuchillo, los ciudadanos Jaime Ángel Cabal, Víctor Manuel Rodríguez, Jean Carlos Villanueva Mesa, Brayán Alexander Guzmán y Steven Lenis fueron atendidos en el hospital La Buena Esperanza.

Ebrias de gases lacrimógenos llegaron al hospital Lesly Yulieth López, Angie Tatiana Vasco Arango y Cristhian David Acevedo.

Otros heridos fueron Jorge Alberto López, Óscar Payán y Miguel Amézquita.

El equipo legal y humanitario de 21 N informó que nueve jóvenes detenidos el lunes por la mañana fueron puestos en libertad tras sus actuaciones ante los tribunales.

Defensores de derechos humanos informaron que Brayán Sti Parra, de 19 años, fue arrestado por la policía en el sector de **Ecopetrol** y estaba desaparecido.

Represión y maniobras judiciales

El brutal asalto del lunes es parte de la infructuosa estrategia del régimen de Iván Duque para reprimir las protestas de resistencia pacífica en el municipio, en correspondencia con los intereses de los grandes comerciantes de combustibles de la zona. Estos han presentado una acción judicial ante el Juzgado Contencioso Administrativo del Valle, el cual ha decretado medidas cautelares que son utilizadas como arma por los represores.

Sin embargo, la ciudad de Yumbo, organizada en la Comisión Municipal de Desempleo y varios grupos en cada uno de los puntos de resistencia juvenil y popular, sigue protestando, a pesar de la agresión de la policía.

Y en medio de esta ola represiva que en el Valle del Cauca ya ha matado a 33 personas, la mayoría de ellas con balas oficiales, según la documentación de defensores de derechos humanos y abogados, el general Juan Carlos Rodríguez ha renunciado como comandante de la Policía de Cali. Una resignación aparentemente sorprendente podría estar detrás del fracaso de Rodríguez Acosta, derrotado por los jóvenes de Cali, que en estos 20 días de huelga ha multiplicado los puntos de resistencia en los barrios populares de Cali.

En el resto del Valle del Cauca

En otras ciudades del departamento del Valle del Cauca, como Buga y Tuluá, los jóvenes, con el apoyo de amas de casa, ancianos, sindicatos y otras expresiones de lucha popular, han desarrollado una resistencia persistente para evitar sentadas pacíficas en su destino.

En el puerto de Buenaventura son evacuados por la Policía y el Ejército, quienes intentan romper la huelga.

En el desarrollo de este objetivo, por el que luchan los dueños del multimillonario comercio internacional colombiano, la Policía Esmad respaldada por el Ejército ha estado durante los días del paro, reprimiendo a la comunidad de Buga en todos los sentidos, desde la Ruta Especial hasta la ubicada, cerca de las carreteras que conducen a Cali y Buenaventura. Más de 100 jóvenes resultaron heridos en los actos de represión en el punto Aures, puente del Sena.

En Tuluá, Cartago y otros municipios del Valle del Cauca han seguido el ejemplo de la resistencia de Cali y Yumbo, y en muchos de ellos persisten las sentadas juveniles, a pesar de la represión y brutalidad policial.

Por ello, derrotado también por la tenacidad del pueblo, Duque ordenó en la noche del lunes 17 de mayo otra represión, la militarización de Yumbo y los demás centros neurálgicos del departamento.

Luis Alfonso Mena S.

ETIQUETAS Colombia

PRIMER PISO



Colombia. Policías antidisturbios y bandas paramilitares contratados por Uribe en acción en Yumbo, que es un ejemplo de resistencia heroica (por Luis Alfonso Mena S.)



El guano en la cabeza de Mazzini: así Roma celebra al Padre de la Patria (por Alex de Gironimo)



Pregunta parlamentaria sobre Musa Balde, de 23 años, que se suicidó en Turín tras una golpiza racista



Perú. Una masacre empuja a Keiko Fujimori hacia la presidencia. Un guión que se repite (de A. Puccio)



En lugar de acusar a China manipulando las pruebas, fue necesario seguir su ejemplo para derrotar a Covid 19 (por A. Puccio)



REALIDAD



¡Este! ¡Este!! Est !!!, con seis signos de exclamación (por MA Goni)



Piratería. La OMI pide más acciones para combatir la piratería en el Golfo de Guinea (por A. Martinengo)



USA-RUSIA. La cumbre entre Biden y Putin se celebrará en Ginebra



Un corresponsal de Mediaset atropellado por un infarto en el lugar de la tragedia del teleférico



"Bienvenidos a la mesa" / Curiosidad: el bizcocho no es español sino genovés, el bife Bismarck y... ¡un bocadillo en la barra!

